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Игра против мошенников

Студенты Тобольского педагогического универ-
ситета сыграли в игру «Мошенничество: верю – не 
верю». Взяли игру с официального интернет-сайта 
управления МВД России по Тюменской области 
и  проверили свои знания темы противодействия 
мошенничеству. Отвечая на задания игры ребята 
ни разу не ошиблись и узнали, практически, обо 
всех видах мошенничества, на которые попадаются 
жители области.

Ребята оценили игру по достоинству, отметив, что 
она является актуальной и познавательной. Получен-
ную информацию студенты передадут своим одно-
курсникам, а также родным и близким.

 C К СЛОВУ

Пользу этой игры оценили и корреспонденты нашей ре-
дакции. Откликнувшись на предложение старшего спе-
циалиста направления по связям со СМИ МО МВД России 
«Тобольский» Екатерины Копшаевой, газетчики охотно про-
верили свои знания столь серьёзной темы в игровой форме. 

Игра включает в себя 64 бумажные карточки, со-
держащие сведения о видах мошенничества акту-
альные для нашей области. Игрок выбирает наугад 
карточку и определяет, является ли описанный в ней 
случай мошенничеством, ответив «Верю» или «Не 
верю». Игрок должен объяснитьсвой выбор и другим 
участникам, а они могут либо согласиться с ответом, 
либо задать отвечающему уточняющие вопросы, а 
также в ходе обсуждения высказывать свое мнение 
о ситуации. Затем можно посмотреть правильный от-
вет во вкладыше.

俯Виктор СЛАДКОВ

рубрика ???

Задание выполнено

Осенний призыв – 2020 в военкомате по городу 
Тобольску и Тобольскому району завершён. 

По словам военкома Алексея Бердина, этот призыв 
дался тяжело. В отношении многих призывников дей-
ствовали отсрочки, кто-то проходил дополнительное 
медицинское обследование. Пришлось повоевать с 
уклонистами, в чём немалую помощь оказали поли-
ция и администрации обоих муниципалитетов. Но 
тем не менее задание по призыву выполнили. 

– Причин тому, что призыв 
дался нелегко, много: это и 
пандемия, и уклонисты. По 
отчётам в настоящее время 
у нас 105 уклонистов. Некото-

призыв окончен

14 человек 
были привлечены к 
административной 
ответственности

нацпроект «экология»

Осетры под защитой
Тобольские учёные занимаются сбережением водных ресурсов региона

Благодаря изучению характеристик рыбного населения, 
водотоков, русловых ям и пойменных водоёмов бассейна 
Иртыша учёными Тобольской комплексной научной 
станции УрО РАН вносятся предложения и инициативы 
по расширению нормотворческой базы в сфере защиты 
национальных водных ресурсов. Так, весной 2019 года 
тобольские учёные обнаружили новый зимовальный 
участок рыб, расположенный в нижнем течении Иртыша 
возле посёлка Уки Уватского района, с местом концентра-
ции «краснокнижного» сибирского осетра. 

Как сообщил старший на-
учный сотрудник ТКНС УрО 
РАН, кандидат биологиче-
ских наук Андрей Чемагин, 
по результатам контрольно-
го улова было установлено, 
что на данном участке дей-
ствительно имеются рыбы 
осетровых пород. «С помо-
щью гидроакустической 
съёмки была проведена 
оценка плотности рыбного 
населения на предполага-
емом зимовальном участ-
ке, и показатель плотности 
рыбного населения в этом 
месте оказался намного 
выше, чем на других рядом 
расположенных участках 
реки, где также прово-
дились соответствующие 

замеры, – сказал учёный. 
– Данный зимовальный 
участок имеет естествен-
ное происхождение, и он 
образован в результате ин-
тенсивного развития русла 
Иртыша». 

В настоящее время спе-
циалисты ТКНС УрО РАН 
готовят научное обоснова-
ние для внесения данного 
участка в официальный 
реестр зимовальных ям, 
находящихся под особой 
охраной Федерального 
агентства по рыболовству 
РФ. «В частности, нами про-
изводится фотофиксация 
рыбного населения в об-
наруженной зимовальной 
яме, в которой, кстати, при-

сутствуют и другие про-
мысловые рыбы», – заметил 
кандидат биологических 
наук Андрей Чемагин.

Ожидается, что в тече-
ние первого полугодия 2021 
года вся необходимая до-
кументация от тобольских 
учёных поступит в Тюмен-
ский филиал Всероссийско-
го научно-исследователь-
ского института рыбного 
хозяйства и океанографии, 
после чего состоится про-
цедура по включению зи-
мовальной ямы в реестр 
охраняемых мест правила-
ми рыболовства для Запад-
но-Сибирского рыбохозяй-
ственного бассейна.

俯Екатерина ВОЛЬНОВА 

Его действительно можно было бы назвать чудаком. Ну кто, скажите, в 
здравом уме, наплевав на комфорт и привычный уклад, однажды возьмёт и 
пойдёт пешком не от одного города в другой, а по России 

удивительные истории

Вот идёт по свету человек-чудак

На сегодняшний день у 
путешественника Андрея 
Шарашкина за плечами 
больше 900 населённых 
пунктов, 23 610 километров 
пройденной дороги и 2,5 
года, проведённых в пути.

А начиналось всё с меч-
ты. Выпускнику Симферо-
польского высшего воен-
ного училища лейтенанту 
Андрею Шарашкину при-
шлось служить в разных 
частях необъятной страны, 
и уже тогда закрадывалась 
мысль: как бы было здорово 
увидеть всё эти просторы 
и ближе познакомиться с 
историей родины.

К этой науке у него было 
особое отношение ещё со 
школьной скамьи. Уже тог-
да он с упоением изучал 
древнюю цивилизацию – от 
Вавилона, Месопотамии, 

Древнего Рима до славян-
ских народностей. А чуть 
позже, будучи курсантом, 
он пришёл к выводу, что 
наша официальная история 
не рассказывает всю прав-
ду, о многом умалчивая. В 
ходе своего длительного 
путешествия Андрей и хо-
чет восполнить этот пробел, 
изучая историю возникно-
вения того или иного горо-
да или погибающей дерев-
ни, памятные места. 

Итак, была мечта, кото-
рая, по словам энтузиаста-
путешественника, уснула 
до поры до времени. Тогда 
держали его дома, в Тю-
мени, семья, сын, работа                      
(после службы майор за-
паса 10 лет проработал в 
кадетском классе, вёл исто-
рию и обществоведение). 
И только в 2011 году, когда 
позади был развод, сын уже 
вырос, он всерьёз задумался 
о путешествии. Ни дальние 
расстояния, ни отсутствие 
условий, ни тяготы его не 
пугали: психологически и 

физически он уже был готов 
к длительным переходам. 

Последним толчком ста-
ла поездка с семьёй брата в 
Анапу. Родственники жили 
в санатории, а Андрей раз-
бил палатку в живописном 
месте Большого Утриша, где 
в основном отдыхали твор-
ческие люди. Разговоры у 
костра, особое мировоззре-
ние – всё это, с его слов, раз-
будило мечту и убедило его, 
что пора в путь -дорожку. 

Из подмосковного Жуков-
ского, куда он переехал к 
брату после развода с же-
ной, он вышел 2 июня 2018 
года с огромным рюкзаком 
за плечами, который весил 
38 килограммов. Идёт он 
круглый год, отдавая пред-
почтение утренним часам 
до 14.00. В день обычно про-
ходит 25-30 километров, но 
иногда бывает и 40-45. Идёт 
он уже 2,5 года и оставил за 
спиной за это время 22 ты-
сячи километров.

– Первоначально пла-
нировал пройти 40 тысяч 

километров, но в маршрут 
путешественника посто-
янно вносятся коррективы. 
По приглашению друга при-
шлось захватить и Даге-
стан, который я обошёл за 
1,5 месяца. И то не полно-
стью, – рассказывает он.

Здесь на время ему при-
шлось забыть о палатке: на-
столько гостеприимными 
оказались местные жители, 
что за честь считали для 
себя зазвать путешествен-
ника в гости и на ночлег.

В других населённых пунк-
тах, особенно зимой, он тоже 
не всегда разбивает палатку: 
ночует в хостелах или у до-
брых людей, которые пред-
лагают ему кров, прочитав о 
нём в социальных сетях.

В Тобольске Андрей оста-
новился не столько, чтобы 
перевести дух (холода дают 
о себе знать), сколько из-за 
того, что здесь есть на что 
посмотреть.

– Десяти дней не хватит, 
чтобы впитать в себя дух ста-
рины, – признаётся путеше-
ственник. Приютила его наша 
бывшая коллега Вера Белос-
лудцева, которая тоже любит 
путешествовать по стране.

Позади у путешественни-
ка около 900 населённых 
пунктов, 

34 региона 

Ему интересна жизнь дру-
гих, но он считает, что выде-
лять какой-то регион некор-
ректно, каждый по-своему 

Красная дорожка до татами

рые живут в Тобольске, но на период призыва уезжа-
ют в другие города. Мы с ними работаем. Проводим с 
ними большую работу. За осенний призыв за несво-
евременное прибытие на призывную комиссию к ад-
министративной ответственности были привлечены 
14 человек. В настоящее время нами было передано 
восемь материалов в следственный комитет для 
возбуждения уголовных дел. Ещё готовится десять 
материалов. В розыскных мероприятиях участвуют 
сотрудники полиции, военкомата, казаки. Чтобы вы-
полнить план по призыву, пришлось прибегнуть и не 
к популярным методам. В учебных заведениях взяли 
списки должников, которых готовят к отчислению. 
Заключили соглашение с учебными заведениями. 
Ребята оформили академические отпуска на время 
службы. По возвращении сдадут свои хвосты, учеб-
ное место за ними будет сохранено, – рассказывает 
Алексей Бердин. 

В последний день призыва на призывную комис-
сию прибыли городские призывники, прошедшие до-
полнительное медицинское обследование. Они были 
признаны годными к военной службе с некоторыми 
ограничениями. Отсрочек по учёбе у ребят не было. 
Они явно не хотели идти во солдаты и пытались до-
казать членам комиссии свою негодность к службе. 
Но члены комиссии были непреклонны и действова-
ли исключительно по букве закона. Так что сыновний 
долг перед Родиной этим призывникам всё же при-
дётся исполнить, да ещё и отправиться в воинскую 
часть в дни новогодних каникул. Служить им, скорее 
всего, придётся не очень далеко от дома – в Ишиме 
или в Елани Свердловской области. 

俯e Анна ЩЕРБИНИНА

 ” Ни дальние расстояния, ни 
отсутствие условий, ни тяготы 
его не пугали: психологически 
и физически он уже был готов к 
длительным переходам. В день 
обычно проходит 25-30 километров, 
но иногда бывает и 40-45. Идёт он 
уже 2,5 года и оставил за спиной за 
это время 22 тысячи километров

уникален и в каждом есть 
своя изюминка, своя при-
тягательность. Он старается 
запоминать и записывать 
в своём дневнике больше 
хорошее, разумно полагая, 
что плохих людей нет, есть 
просто те или иные обстоя-
тельства. И даже тогда, ког-
да в Братске изрезали тент 
его палатки или в Барнауле 
украли рюкзак с его бесцен-
ными записями, он не позво-
лил себе сетовать и посылать 
на голову вору страшные на-
пасти, а только сказал себе: 
«Восстановлю», хотя пре-
красно понимает, что на это 
понадобится несколько лет. 

Андрей Шарашкин при-
знаётся, что чем дальше он 
идёт, тем ему интереснее. 
Всё это нашло отражение в 
его записях, материала до-
быто очень много.

– На 6-7 книг хватит, – го-
ворит он. – Я точно знаю, что 
первая книга будет о храмах 
России, вторая — о памятни-
ках и мемориалах, посвящён-
ных Великой Отечественной 
войне и, наконец, третья – об 
истории регионов.

Через несколько дней 
путешественник снова тро-
нется в путь. Впереди Хан-
ты-Мансийск, Архангельск, 
Мурманск, центральные ре-
гионы. Впереди ещё 2,5 года. 
К 2023 году он планирует до-
браться до Тюмени, а там, от-
дохнув, начнёт планировать 
следующий маршрут: Якутск, 
Магадан, Чукотка, Сахалин...

俯e Вера ХОХЛОВА

рубрика

Глава города Максим 
Афанасьев встретился со 
спортсменами, показавши-
ми высокие результаты в 
минувшем году, а также 
их тренерами в СК «Лидер». 

Церемония награждения 
состоялась на втором этаже 
спорткомплекса – в зале дзю-
до. – Подводя итоги года ми-
нувшего, хочется выразить 
вам слова благодарности за 
ваши победы. Тобольск всег-
да был спортивным городом 
и славился спортивными ди-
настиями. Благодаря вашему 
труду, уважаемые тренеры, в 
Тобольске зажигаются новые 
звёздочки на спортивном не-
босклоне. В этом году мы как 
никогда поняли, насколько 
важно заниматься физиче-
ской культурой и спортом, 
быть в хорошей физической 
форме. А вы для всех нас явля-
етесь примером, демонстри-
руя силу воли, стремление к 
победе, лучшие бойцовские 
качества. Всем вам желаю 
здоровья и новых побед. Верь-
те в себя, и у вас всё получит-
ся, – приветствовал героев 
спорта глава города. 

 C МОЛОДЦЫ, ЗНАЙ НАШИХ ????

Он лично вручил награды тренерам ДЮСШ №1 и ДЮСШ №2: Эду-
арду Уразметову, Алексею Кочетову, Андрею Мартиросову, Ра-
шиду Вахитову, Петру Горбунову, Евгению Ленартовичу, Сергею 
Чублову, Леониду Клевачёву, Эльдару Аширбакиеву. Отмечены 
были и их воспитанники, завоевавшие призовые места на реги-
ональных и всероссийских соревнованиях: Татьяна Зольникова, 
Любовь Орлова, Любовь Тимофейчева, Ольга Дементьева, Ека-
терина Бажукова, Агния Шитикова (дзюдо); Даниил Баландин, 
Мария Шведова (шахматы); Олег Миронов, Денис Майгадаров 
(лыжные гонки); Анжела Садреттинова (рукопашный бой); коман-
да «Ангел Сибири – 2006» (хоккей); Константин Низовских, Татья-
на Шешукова (лёгкая атлетика). Все награждаемые выходили по 
красной ковровой дорожке на новое татами. 

От себя добавим, что этот 
список мог бы быть в разы 
больше. Но приглашать на 
церемонию награждения 
большее число спортсменов 
и тренеров в связи с введён-
ными ограничительными 
мерами из-за пандемии не 
представилось возможным.

Завершилась церемония 
общим фото и экскурсией 
по «Лидеру», который по-

сле проведённого ремонта 
преобразился до неузнава-
емости. Особенно радует 
смонтированная там сис-
тема климат-контроля. В 
спортивных зала «Лидера» 
теперь поддерживается 
температура воздуха, наи-
более приемлемая для за-
нятий спортом и отлично 
работает вытяжка. 

俯e Феликс Брацевский

 e подпись???


